

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Alain-Claude Bilie-By-Nze magnifie la stabilité des institutions gabonaises

OUVERTE JEUDI, la session du Crans Montana Forum s'est achevée hier à Bruxelles (Belgique). Une rencontre ayant permis des échanges entre la délégation gabonaise conduite par le Premier ministre et plusieurs investisseurs venus d'horizons divers. L'objectif étant de promouvoir la destination Gabon.

ONDOUBA'NTSIBAH
Bruxelles/Belgique

La session du Crans Montana Forum a pris fin hier dans la capitale belge et de l'Europe. Consacrée au Gabon, celle-ci a permis une rencontre entre les hommes d'affaires venus d'horizons divers et les membres de la délégation gabonaise conduite par le chef du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et composée de la ministre de l'Économie et de la Relance, Nicole Lydie Roboty-Mbou ; les ambassadeurs (Belgique et France), ainsi que plusieurs experts gabonais, essentiellement des directeurs généraux d'administrations et structures publiques.

De manière concrète, il s'est agi pour la partie gabonaise de présenter le potentiel économique du Gabon aux investisseurs qui ont réagi par des questions visant à en savoir davantage sur les différentes opportunités évoquées. Le chef du gouvernement se chargeant de rassurer sur les aspects politiques, contexte électoral oblige ; et la vision du président Ali Bongo Ondimba. C'est ainsi qu'au cours de la séance plénière d'hier, les exposés des experts gabonais ont essentiellement porté sur le cadre de l'investissement, celui d'incitation ; les projets de la Zone économique spéciale de Nkok ; la Baie des Rois ; l'industrie pétrolière et gazière du Gabon ; etc. Tout comme la ministre de l'Économie a présenté la situation économique actuelle du Gabon.

Une économie plutôt résiliente au regard des principaux indicateurs tels que la croissance (en hausse), le taux d'endettement (en baisse), les soldes budgétaires (en amélioration)... De l'intervention de Mme Roboty-Mbou, on retiendra en définitive que l'économie gabonaise présente des agrégats encourageants. "Les fondamentaux sont là !", a soutenu le membre du gouvernement qui a par ailleurs vanté les performances du Plan d'accélération de la transformation (PAT).

Pour sa part, le Premier ministre a, après avoir remercié les autorités belges pour la qualité de l'accueil à lui réservé, tenu à répondre à une question que les opérateurs économiques ne voulaient pas poser, mais qui taraudait leurs esprits : celle de la stabilité politique ; surtout au moment où le Gabon s'apprête à organiser des élections générales (présidentielle, législatives et locales).

Sur cette question, Alain-Claude Bilie-By-Nze s'est voulu rassurant quant au bon déroulement des scrutins à venir. Non sans magnifier la solidité des institutions gabonaises et les réformes électorales issues de la dernière concertation politique dont les conclusions et autres recommandations ont été transformées en textes de loi en vue de la transparence électorale.

Le gouvernement s'est engagé à ce que les élections soient organisées en respect des dispositions constitutionnelles et par les instances compétentes. Toute chose de nature à susciter



Le Premier ministre s'est voulu rassurant vis-à-vis des investisseurs quant à la stabilité et la quiétude qui règnent au Gabon depuis toujours.

la confiance et la sérénité chez les investisseurs. Le chef du gouvernement a par ailleurs défendu la vision du président Ali Bongo

Ondimba qui accorde une place de choix à la diversification de l'économie, la protection de la biodiversité, la promotion de

la femme, dans le cadre du programme "Gabon Égalité", etc. Le Premier ministre a regagné Libreville hier, en soirée.

Le message est passé !

O.N.
Bruxelles/Belgique

Il est admis que lorsque l'on veut mieux faire passer un message, il faut surtout tenir compte de la manière et du moment. Et c'est cette théorie qu'a appliquée le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, jeudi à l'occasion du dîner officiel organisé en association avec le Cercle des ambassadeurs, dans le cadre du Crans Montana Forum. Magnifiant la ferme volonté d'ouverture économique manifestée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, dans le cadre de la diversification de l'économie gabonaise, le chef du gouvernement n'a pas manqué de relever les efforts diplomatiques qu'impose une telle politique, et réalisés par le Gabon. Entre autres, l'exemption des visas pour les personnalités politiques et les hommes d'affaires des pays



du G20.

Malheureusement, a relevé le Premier ministre, le Gabon subit encore certaines lourdeurs d'ordre consulaire, de la part de quelques États partenaires. Même pour les détenteurs des passeports diplomatiques. Ce qui est de nature à ralentir quelque peu la dynamique impulsée par le Gabon de promouvoir son potentiel économique et ainsi intéresser davantage de nouveaux investisseurs, donc des opportunités pour son développement.

Non sans souligner que, dans le cadre du présent rendez-vous de Bruxelles, la délégation qu'il conduit aurait pu être davantage renforcée si de telles lourdeurs consulaires n'existaient pas... Une subtilité saluée par une salve d'applaudissements de la part de l'assistance. Et d'aucuns de renchérir : le message est passé ! Toutefois, notons que par rapport aux pays du Benelux, des initiatives ont été prises et les choses seraient en bonne voie. C'est déjà ça.

CEEAC : les chefs d'Etat en conclave à Libreville

LA XXIIIe session ordinaire de la Conférence des chefs d'État et de gouvernement de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC) s'ouvre aujourd'hui dans la capitale gabonaise. L'objectif de ces assises est, entre autres, de s'assurer du fonctionnement des institutions, de contrôler et de suivre la mise en œuvre des décisions approuvées par les instances communautaires.